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PROTOKOLL 
 

der 17. Generalversammlung vom Mittwoch, 6. November 2024, 
Verein Weihnachtsbeleuchtung Emmen 

 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Ort: Pfarreizentrum Gerliswil, Emmenbrücke 
Zeit: 19.00 Uhr – 19.35 Uhr 
Vorsitz: Beat Manetsch, Präsident 
Protokoll: Kurt Camenzind 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Traktanden:  
 

  
1. Begrüssung 
2. Feststellung und Präsenz 
3. Wahl der Stimmenzähler und des Protokollführers 
4. Genehmigung Protokoll der GV vom 8. November 2023 
5. Jahresbericht des Präsidenten 
6. Jahresrechnung 2023/2024 

a) Eröffnung der Jahresrechung 
b) Bericht der Revisionsstelle 
c) Genehmigung Jahresrechnung 

7. Entlastungen 
a) Kassier 
b) Vorstand 

8. Wahlen (kein Wahljahr) 
9. Festsetzung des Jahresbeitrages 2024/2025 
10. Anträge der Vereinsmitglieder 
11. Vereinsaktivitäten 2024/2025 
12. Varia 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
1. Begrüssung 

 

Der Präsident, Beat Manetsch, eröffnet die Versammlung um 19.00 Uhr und heisst, im 
Namen des Vorstandes, die Mitglieder und Gäste zur 17. Generaversammlung will-
kommen.  
Er freut sich sehr, dass die Mitglieder so zahlreich erschienen sind. 
 
Wir sind heute Abend zu Gast im wunderschön renovierten Pfarreizentrum Gerliswil. Er 
dankt den Verantwortlichen der Kirchgemeinde für das Gastrecht.  

 
  Namentlich begrüsst er: 

- Einwohnerratspräsident Ralf Scholze 
- Einwohnerrat Mathias Lingg 
- Jonas Müller, Präsident Gewerbeverein Emmen 
- Markus Brunner, Kirchenrat 
- Daniel Müller, ehemaliger Präsident 

 
  Er erklärt somit die heutige Generalversammlung als eröffnet. 
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2.  Feststellung und Präsenz  
    
 Der Präsident stellt fest:  
  

• dass die Einladung zur heutigen GV rechtzeitig zugestellt wurde (20 Tage) 

• dass 45 Vereinsmitglieder, absolutes Mehr 23, anwesend sind  

• dass einige Mitglieder sich aus verschiedenen Gründen für die heutige GV 
 abmelden mussten. Stellvertretend für die vielen Abmeldungen erwähnt er 
 die Gemeindepräsidentin, Frau Ramona Gut.   

• dass die GV verhandlungs- und beschlussfähig ist.  
  
 
3.  Wahl der Stimmenzähler und des Protokollführers    

 

a) Stimmenzähler   Vorschlag:  Karl Kümin 

  

           Karl Kümin wird einstimmig gewählt  

  

b) Protokollführer:    Vorschlag:  Kurt Camenzind  

  

          Kurt Camenzind wird bestimmt   

 

   

4.  Genehmigung Protokoll der GV vom 8. November 2023    

    

Das Protokoll der GV vom 8.11.2023 war auf der Homepage aufgeschaltet. Der 

Präsident fragt die Versammlung an, ob es Fragen oder Ergänzungen gibt. Das 

scheint nicht der Fall zu sein. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und  

 dem Verfasser, Kurt Camenzind, verdankt.  

  

 Genehmigung:  Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  

 

 

5. Jahresbericht des Präsidenten 

 
 Was hat unseren Verein im vergangenen Vereinsjahr beschäftigt?  
 

Hauptaufgabe des Vereins ist natürlich das Aufhängen der Weihnachtsbeleuchtung in 
Emmen.  

 

  
• Ende November 2023, also vor dem 1. Advent, erfolgte die Montage der 
   Weihnachtsbeleuchtung. 

 

• Ein grosser Teil der Beleuchtung wurde durch die vereinsinterne Montagegruppe  
   Montiert. 

 

• Unterstützung haben wir auch gehabt durch die Mitarbeiter der CKW  
    Emmenbrücke und des Werkdienstes der Gemeinde Emmen. 

 

• Es wurden wiederum diverse Strassenzüge und Verkehrskreisel mit insgesamt 
   nicht weniger als ca. 160 Motiven geschmückt.  

 

• Am 8. Januar 2024 erfolgte wiederum die Demontage. 
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Die vereinsinternen Geschäfte wurden an 3 ordentlichen Vorstandssitzungen behandelt:  
 
In erster Linie zu erwähnen ist, dass sich der Vorstand mit einem speziellen Problem 
beschäftigen musste. Beim Aufhängen unserer Motive im letzten Jahr mussten wir nämlich 
feststellen, dass  
 
- sich 3 Flocken an der Rothenburgstrasse nur mit grossem Aufwand und nur 

provisorisch befestigen liessen, da die Halterungen verschoben waren. Diese können 
sich nicht selbst gelöst haben, also war schnell klar, dass wahrscheinlich bei 
Malerarbeiten an den Kandelabern durch den Kanton die Befestigungen nicht mehr 
massgenau angebracht wurden; 
 

- und dass sich der Kunstbaum beim Kreisel Waldibrücke nicht aufstellen liess, da der 
Kanton für das Aufstellen eines neuen Verkehrsschilds genau diesen Standort gewählt 
und unsere Boden-Hülse benutzt hat. 

 
In diesem Frühling kam darüber hinaus zum Vorschein, dass der Kanton auch am Sprengi-
platz ein Verkehrsschild genau an den Standort unserer Doppelschwingen Richtung 
Neuenkirchstrasse gestellt hat.  
 
Uns ist natürlich bewusst, dass Verkehrsschilder dem Aufstellen unserer Weihnachts-
beleuchtung vorgehen, und dass wir weiterhin ein gutes Verhältnis mit dem Kanton 
anstreben wollen.  
 
Darum haben Sandro Bieri und ich im Sommer zusammen mit Vertretern des Kantons eine 
Begehung der Standorte vorgenommen, worauf wir uns einigen konnten und eine gute 
Lösung für alle Beteiligten gefunden haben, insbesondere zu erwähnen ist: 

 
- den Standort von unserem Kunstbaum beim Kreisel Waldibrücke können wir um einige 

Meter nach Osten verlegen; 
 

- der Kanton bezahlt uns für das Umstellen der Halterungen an der Rothenburgstrasse 
einen grosszügigen Beitrag.  

 
Ich komme nun zur KONTROLLE UND REPARATUR DER STERNE UND FLOCKEN.  
 
Damit ihr seht, was genau unsere STERNENFLICKER jedes Jahr machen, habe ich mich 
entschieden, euch dies mit Bildern zu präsentieren: 
 
Die Bilder und die Präsentation sind von Peter Fahrni, aufgenommen im Werkhof der 
Gemeinde Emmen. Die Verpflegung erfolgte durch Lisbeth Kümin und Erika Lingg. 
Vielen herzlichen Dank.  
  
Als kleine Gegenleistung für die grossartige Arbeit dürfen die Sternenflicker – wie alle  
Jahre – ein feines Fondue im Freien bei der Familie Lingg am Schönbühlring geniessen. 
 
 
DANK 
 
Zum Schluss möchte ich wiederum danken: 
 
Ich danke allen meinen Vorstands-Kolleginnen und -Kollegen für die Mitarbeit und die 
tolle Unterstützung;  
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der Familie Kümin für das Gastrecht von unserer Montagegruppe sowie Lisbeth 
Kümin und Erika Lingg für die Verpflegung der Montagegruppe und der 
Sternenflicker 

 
allen Mitgliedern für die finanzielle Unterstützung im Rahmen unserer 
Vereinsbeitrages 

 
 der Montagegruppe und der CKW Emmenbrücke für die Hilfe beim Auf- und Abbau 
 
 der Sternenflickergruppe 
 
 dem Gewerbeverein Emmen für die alljährliche finanzielle Unterstützung 
 
 und nicht zuletzt 
 

der Gemeinde Emmen für den finanziellen Zustupf und die Mitarbeit und Hilfe durch 
den Werkdienst Emmen bei der Montage sowie die Einlagerung unseres Materials im 
Werkhof. 

 
Abstimmung über den Jahresbericht: 
 
Für die Abstimmung vom Jahresbericht übergibt er das Wort an Reto Schwegler. Dieser 
fragt die Versammlung an ob Aenderungen oder Ergänzungen gewünscht werden. Dies 
ist nicht der Fall. Die Versammlung genehmigt den Jahresbericht mit einem kräftigen 
Applaus. 

 
 
6. Jahresrechnung 2023/2024 
 
 Die Jahresrechnung wird von der Kassiererin, Frau Lisbeth Kümin, vorgestellt. Sie 
 schliesst wie folgt ab: 
 

Einnahmen       Fr. 19'630.-- 
(diese bestehen vorwiegend aus den Mitglieder-  
und Sponsorenbeiträgen) 
 
Ausgaben:      Fr. 14'253.90 
(Montage der Sterne sowie Investition in 
die Beleuchtung) 
 
Gewinn für die Rechnung 2023/2024   Fr.   5'376.10 
 
Das Vereinskapital per 30. Juni 2024 beträgt: Fr. 38'805.19 
 
 
Der Revisor, Herr Daniel Pfister, hat die Rechnung im Oktober geprüft.  
Er hat im Revisionsbericht informiert, dass alle Posten korrekt verbucht  
wurden und dass Bilanz und Erfolgsrechnung übereinstimmen. 
Er dankt Frau Lisbeth Kümin für die einwandfreie Führung der Kasse. 
 
Genehmigung:  Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt 
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7.  Entlastung Vorstand und Kassier 
 
 
 Entlastung: Dem Vorstand, der Kassiererin und dem Revisor wird einstimmig  
    Entlastung erteilt.  
 
8.  Wahlen 

 
 Gemäss den Statuten muss der Vorstand alle zwei Jahre wieder neu gewählt werden.  

Es ist kein Wahljahr und somit finden keine Wahlen statt.  
 

 
9. Festsetzung des Jahresbeitrages 2024/2025 
 

Der Vorstand beantragt, den Jahresbeitrag unverändert bei Fr. 50.-- für Einzel- 
und Fr. 150.-- für Kollektivmitglieder zu belassen. 
 
Die Versammlung stimmt dem Vorschlag einstimmig zu. 
  

 
 
10. Anträge der Vereinsmitglieder 
 
 Von den Mitgliedern sind keine Anträge eingetroffen 
 
 
11. Vereinsaktivitäten 2024/2025 
 

Wie jedes Jahr wird die Weihnachtsbeleuchtung Ende November montiert, damit 
die Emmer Bevölkerung die Weihnachtsbeleuchtung ab dem 1. Advent geniessen 

 kann.  
 
Um den Drei-Königstag 2025 herum wird dann die Weihnachtsbeleuchtung wieder 
abmontiert. 
 
Die Anzahl Vorstandssitzungen werden nach Bedarf abgehandelt, damit wir das  
Jahr 2025 erfolgreich gestalten können.  
 
Wiederum werden wir wahrscheinlich im September/ Oktober 2025 Kontrollen 
durchführen und allfällige Reparaturen erledigen müssen. 
Selbstverständlich hoffen wir auch nächstes Jahr wieder auf die Beteiligung von 
unseren Sternenflickern. 

   
 
12. Varia 
 

Die nächste GV wird am 5. November 2025 stattfinden. Ich bitte euch, jetzt schon 
dieses Datum in eurer Agenda vorzumerken. 
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Der Präsident übergibt das Wort an den Einwohnerratspräsident, Herr Ralf Scholze. 
 
Der Einwohnerratspräsident begrüsst ebenfalls alle recht herzlich und überbringt die 
Grüsse vom Einwohnerrat.  
In seiner Ansprache dankt er den Mitgliedern für die Unterstützung und dem Vorstand 
für die tolle Arbeit, dass die Bewohner von Emmen jedes Jahr die schöne Beleuchtung 
geniessen kann.   
  
Beat Manetsch bedankt sich für seine Worte. Er erwähnt, dass es uns immer speziell 
freut, wenn wir an unserer GV den höchsten Emmer begrüssen dürfen. Vielen Dank  
für deine Zeit und Anwesenheit. 
 
Er fragt noch in die Runde, ob das Wort verlangt wird?   
 
Ein Mitglied fragt, was im Jahr 2025 geplant sei? 
 
Beat Manetsch: Wir werden evt. einige bestehende Sterne ersetzen. Auch muss die  

 Reserveflocke in Emmen ersetzt werden. Wir sind natürlich immer 
 offen für neue Vorschläge aus dem Kreis der Mitglieder.   

 
Eine weitere Frage betrifft den Seetalplatz, was ist geplant? 
 
Beat Manetsch: Beim Seetalplatz ist noch alles offen. Bisher haben wir nichts geplant. 
 Bei der Bushaltestelle haben wir ja bereits eine Beleuchtung. 
 
Aus dem Kreis der Mitglieder kommen keine Fragen mehr so dass der Präsident zum 
Schluss kommt.  
 
Er dankt allen Anwesenden, dass sie sich die Zeit genommen haben, die GV zu 
besuchen.  
 
Im Namen des Vorstandes lädt er gerne zum traditionellen Apéro ein. Er ist offeriert 
von unserem Verein, in vorderster Front vertreten durch Lisbeth Kümin und Erika 
Lingg. Ganz Herzlichen Dank den Erwähnten.  
 
Bleibt noch ein wenig da, diskutiert miteinander und geniesst den Wein und die feinen 
Häppchen. 
 
Damit schliesst er die 17. Generalversammlung vom Verein Weihnachtsbeleuchtung.         
 
 
Ende der Versammlung: 19.35     
 
 
Emmen, 20. November 2024    Der Protokollführer 
 
 
        Kurt Camenzind  
 
 

 
 
 
 
 
 
 


